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Погода в Ингушетии

Телефон 
«горячей линии» 

Правительства РИ 
по противодействию 

коррупции: 
+7 (8734) 55-11-57

Единый 
телефон 
службы 

спасения
«112»

В связи с установившимися неблагоприятными погодными усло-
виями при Правительстве Республики Ингушетия на период с 26 по 
10 ноября 2016 года организован оперативный штаб из числа пред-
ставителей ресурсоснабжающих организаций для обеспечения по-
требителей коммунальных услуг бесперебойным электро- и газос-
набжением.

Оперативный штаб работает в круглосуточном режиме. Обраще-
ния граждан о перебоях электро- и газоснабжения принимаются по 
телефонам «горячей линии» 8 (8734) 55-14-23 и 8 (928) 747-75-44.

Курс валют 

USD ЦБ – 62,26 
EUR ЦБ – 67,93

27 октября 2016 г. +2 С0, облачно с прояснениями
28 октября 2016 г. +4 С0, пасмурно

Москва вошла в десятку самых 
привлекательных для путешествия 

городов мира
Москва вошла в десятку самых привлекательных го-

родов мира для путешествия в 2017 году. Соответству-
ющий рейтинг был составлен брендом Lonely Planet для 
путеводителя «Лучшие путешествия – 2017», сообщение 
также опубликовано на сайте правительства столицы.

На портале Lonely Planet Москва представлена как мега-
полис, который ждут «глобальные изменения». В 2017 году 
столица России примет матчи Кубка Конфедераций, а в 2018 
году – матчи чемпионата мира по футболу. «Поэтому сегод-
ня все силы направлены на то, чтобы добавить современно-
сти мегаполису, известному своей помпезной архитектурой», 
– заметили составители рейтинга. Кроме того, внимание 
сотрудники Lonely Planet обратили на новый терминал аэ-
ропорта Домодедово и «новую линию метро». В рейтинг рос-
сийская столица попала вместе с такими городами, как Бордо 
(Франция), Кейптаун (ЮАР), Лос-Анджелес (США), Лиссабон 
(Португалия) и Сеул (Южная Корея).

В списке 10 лучших стран для путешествия в 2017 году 
Lonely Planet назвала Канаду, Колумбию, Финляндию, Непал, 
Бермуды, Оман, Мьянму и другие. В топ-10 регионов для пу-
тешествия вошли португальские Азорские острова, британ-
ский Северный Уэльс, Туамоту во Французской Полинезии, 
побережье штата Джорджия в США и другие. 

Минобрнауки внесло в правительство 
проект научно-технологического 

развития РФ до 2035 года
Минобрнауки РФ внесло в правительство проект науч-

но-технологического развития РФ до 2035 года. C таким 
заявлением выступила министр Ольга Васильева, сооб-
щает РИА Новости.

«На прошлой неделе министерство внесло в правитель-
ство этот документ», – сказала Васильева в среду на Общем 
собрании Российской академии наук.

Стратегия научно-технического развития России – доку-
мент, содержащий основные принципы и ключевые направ-
ления развития. В нем определяются приоритеты, которые 
позволят сконцентрировать интеллектуальные, производ-
ственные и финансовые ресурсы. Поручение о разработке 
стратегии было дано президентом Владимиром Путиным на 
заседании Совета по науке и образованию 24 июня 2015 года.

Деньги на доплаты пенсионерам 
заложили в трехлетний бюджет

Деньги на доплаты пенсионерам, чьи пенсии меньше опре-
деленного властями прожиточного минимума, уже заложены 
в трехлетний бюджет. Об этом заявил пресс-секретарь вице-
премьера Ольги Голодец Иван Слепцов.

"Все необходимые средства уже заложены в бюджете", - 
цитирует помощника вице-премьера агентство РИА Новости. 
Он уточнил, что на каждый год из трехлетнего планового пе-
риода в бюджете предусмотрена необходимая сумма.

Так, в 2016 году по России прожиточный минимум пенсио-
нера равен 8803 руб. Самый высокий на Чукотке - 19 тысяч 
рублей, самый низкий в Курской области - 6391 рубль. Соглас-
но проекту бюджета на 2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов, подготовленному Минфином, прожиточный 

минимум пенсионера в целом 
по России на следующий год 
планируется установить в 8,6 
тысячи рублей.

Напомним, что количество 
малоимущих пенсионеров в 
России в 2017 году превысит 
4 миллиона человек и про-
должит расти, а к 2019 году 
достигнет 4,15 миллиона че-
ловек.

Турция считает Россию важным 
партнером в сфере атомной 

энергетики
Турция считает Россию стратегически важным пар-

тнером в развитии атомной энергетики, заявил министр 
энергетики и природных ресурсов Турции Берат Албай-
рак в среду.

"Проект АЭС "Аккую" для Турции крупный и стратегический 
инвестиционный проект, который важен и для наших с Рос-
сией отношений. В ближайшее время будут приняты новые 
шаги по этому проекту. Мы хотим, чтобы строительство ве-
лось с использованием новейших технологий. С точки зрения 
диверсификации энергоносителей мы не откажемся от атом-
ной энергетики. На Россию в этом смысле падает важная 
миссия", – сказал Албайрак в интервью агентству Anadolu.

Соглашение РФ и Турции по сотрудничеству в сфере стро-
ительства и эксплуатации атомной электростанции на пло-
щадке "Аккую" (в районе города Мерсин на юге Турции) было 
подписано в 2010 году. Проект первой турецкой АЭС вклю-
чает в себя четыре реактора типа ВВЭР. Мощность каждого 
энергоблока АЭС составит 1200 МВт. Стоимость проекта со-
ставляет примерно 20 миллиардов долларов.

В декабре прошлого года министерство окружающей сре-
ды и градостроительства Турции одобрило отчет по ОВОС 
(оценка воздействия на окружающую среду). Церемония по 

закладке фундамента морских сооружений АЭС "Аккую" про-
шла в апреле 2015 года.

Минэнерго: инвестиции 
в нефтедобычу в РФ в 2016 г. 

вырастут на 200 млрд руб.
Прогнозы по следующему году пока рано делать в свя-

зи с дополнительной налоговой нагрузкой на отрасль, 
сказал замглавы Минэнерго Алексей Текслер.

СКОЛКОВО, 26 октября. /ТАСС/. Инвестиции в нефтедобы-
чу в РФ в 2016 году вырастут по сравнению с 2015 годом на 
200 млрд рублей. Об этом заявил журналистам в кулуарах 
форума "Открытые инновации" первый замглавы Минэнерго 
РФ Алексей Текслер.

"В этом году будет рост по сравнению с прошлогодним, 
порядка 200 млрд рублей со знаком плюс. А по поводу сле-
дующего года надо анализировать, учитывая последние на-
логовые новации, я имею в виду дополнительную налоговую 
нагрузку", - сказал он.

"200 млрд (рублей) - это по сути только upstream (разведка 
и добыча - ТАСС)", - уточнил он.

Переработка сократится
Текслер также сообщил, что объем переработки нефти в 

РФ в 2016 году снизится на 2%.
"Снижение составит около двух процентов - это минус 4 

млн тонн по сравнению с прошлым годом", - сказал он.
По данным Росстата, в России в 2015 г. первичная пере-

работка нефти составила 287 млн тонн, что на 2,7% меньше, 
чем в 2014 г.

Производство бензина выросло в 2015 году на 2,3% до 39,2 
млн тонн, пропана и сжиженного бутана на 4,7% до 15,3 млн 
тонн, сухого отбензиненного газа на 8,9% до 62,8 млрд куб м.

Кроме того, в 2015 году сократилось производство дизеля 
на 1,1% до 75,9 млн тонн и мазута на 8,9% до 71,5 млн тонн.
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Новая школа

Сказка, 
ставшая былью

Свершения и факты

Глава Ингушетии встретился 
с губернатором Псковской области

В Москве состоялась 
встреча Главы Ингушетии 
с губернатором Псковской 
области Андреем Турча-
ком. Юнус-Бек Евкуров 
обсудил с коллегой во-
просы межрегионального 
сотрудничества и деятель-
ность ингушской общины в 
Псковской области.

Рамочное соглашение 
между Республикой Ингуше-
тия и Псковской областью о 
торгово-экономическом, на-
учно-техническом, социаль-
ном и культурном сотрудни-
честве Андреем Турчаком 
и Юнус-Беком Евкуровым 
было подписано в Пско-
ве в 2010 году. Стороны, в 

частности, обсудили вопро-
сы взаимодействия в сфере 
туризма, организации со-
вместных культурных меро-
приятий, научных и образо-
вательных семинаров. Глава 
Ингушетии пригласил губер-
натора посетить республику 
и увидеть красоты края сво-
ими глазами.

Обсудили вопросы поддержки 
бюджета республики

Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров и заместитель Председателя Совета Федерации Фе-
дерального Собрания Российской Федерации Евгений Бушмин обсудили вопросы поддержки 
бюджета республики, в том числе исполнение постановления Совета Федерации "О государ-
ственной поддержке социально-экономического развития РИ".

Мелиорация принесёт 
ингушским фермерам 

значительную прибыль
В Москве состоялась 

встреча Главы РИ Юнус-
Бека Евкурова с генераль-
ным директором ООО 
«Преображение» Кон-
стантином Ковыляевым. 
Стороны обсудили вопро-
сы разработки и внедре-
ния системы мелиорации 
на территории Ингушетии. 
Как стало известно, в 2017 
году компания вместе с 
республикой планирует 
ввести 2000 га мелиориру-
емых сельскохозяйствен-
ных площадей. Руковод-
ством предприятия были 
сделаны проектные пред-
ложения, в ближайшем бу-
дущем планируется под-
писание соглашения.

Со своей стороны руководство ООО «Преображение» обещало помочь хозяйствам региона 
получить необходимые кредитные средства и средства федерального бюджета. Константин 
Ковыляев полагает, что «в 2017 году мы сможем промелиорировать порядка 700-800 га». Это 
позволит сельхозпроизводителям Ингушетии получить дополнительную прибыль в размере 
не менее 20-25 млн рублей.

Пресс-служба Главы и Правительства РИ

В МЧС обсудили 
план ликвидации 

последствий 
снегопада

В Ингушетии несколько населенных пунктов остались 
без электричества. Налипание мокрого снега на провода 
привело к обрыву линий электропередач частично в На-
зрани, Карабулаке, Малгобекском и Сунженском районах 
республики.

Такая информация посту-
пает в оперативный штаб 
при Правительстве РИ. Для 
обсуждения складывающей-
ся непростой ситуации в ГУ 
МЧС России по РИ прошло 
заседание КЧС под предсе-
дательством вице-премьера 
Валерия Куксы.

Так, главный энергетик ре-
спублики Артур Аушев под-
твердил сведения о том, что 
в ряде населенных пунктов 
остаются проблемы с энер-
госнабжением. Он пояснил, 
что работа по ликвидации по-
следствий осложняется еще 
и тем, что даже восстанов-
ленные фидера выходят из 
строя через несколько часов 
после их ремонта.

«На сегодняшний день в 
устранении поломок задей-
ствованы все рабочие брига-
ды и спецтехника. Наиболее 
сложной остается обстанов-
ка в сельском поселении 
Плиево и Карабулаке, где 
сейчас в усиленном режиме 
трудятся аварийные служ-
бы», - добавил А. Аушев.

Далее выступил замести-
тель начальника Главного 
управления МЧС России по 
РИ Туган Чапанов, по сло-
вам которого, в отдельных 
районах республики введен 
режим повышенной готовно-
сти. «Сейчас самое главное 
- восстановить систему жиз-
необеспечения. Для этого мы 
организовали работу опера-
тивных штабов, круглосуточ-
ное дежурство руководяще-
го состава. Каждые 4 часа в 
орган повседневного управ-
ления от ответственных лиц 

должны поступать доклады о 
складывающейся обстанов-
ке», - подчеркнул он.

Кроме того, докладчик от-
метил, что все силы и сред-
ства приведены в режим 
повышенной готовности до 
особого распоряжения.

Итоги заседания подвел 
В. Кукса, отметив, что за-
дача номер один - до конца 
светового дня восстановить 
энергоснабжение в населен-
ных пунктах Ингушетии. Он 
указал на необходимость 
участия в устранении по-
следствий снегопада всех за-
действованных служб, вклю-
чая муниципалитеты. Кроме 
того, зампред заявил, что ход 
восстановительных работ 
на особом контроле держит 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров. «Он лично монито-
рит ситуацию и каждый час 
заслушивает доклады», - за-
ключил он.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РИ

Путин поручил возвести 
инфраструктуру Крымского моста 

качественно и в срок
Президент Владимир Путин на форуме Общероссийского 

народного фронта в Крыму заявил, что рассчитывает на за-
вершение строительства всей инфраструктуры Крымского 
моста в срок, добавив, что работа должна быть выполнена 
качественно.

Путин отметил, что с 2014 
года «была проведена мас-
штабная и трудоемкая рабо-
та по интеграции Республики 
Крым, Севастополя в единое 
правовое, экономическое, 
социальное пространство 
России», передает РИА «Но-
вости». «Это непростая ра-
бота оказалась», – отметил 
он.

«В сжатые сроки сняты 
вопросы энергетической, 
водной блокады полуостро-
ва, хорошими темпами идет 
строительство транспортного 
перехода через Керченский 
пролив. Рассчитываю, что 
и подходы к мосту, и вся не-
обходимая сопутствующая 
инфраструктура также будут 
сданы качественно и в срок», 
– сказал он.

По его словам, в реализа-
ции этих проектов, в реше-
нии других насущных вопро-
сов «важную роль сыграл 
вовлеченный деятельный на-
строй самих жителей Крыма 
и Севастополя, их энергия, 
нацеленность на результат».

Кроме того, по словам гла-
вы государства, вложенные 
в Крым средства должны да-
вать максимальную отдачу. 
«Конечно, в первую очередь 
мы должны сосредоточить-
ся на самых чувствительных 
для граждан вопросах – на 
модернизации социальной 
инфраструктуры, обновле-
нии транспортной сферы, 
создании новых рабочих 
мест. При этом необходи-
мо грамотно распределять 

финансовые ресурсы, доби-
ваться того, чтобы вложен-
ные средства давали макси-
мальную отдачу», – сказал 
он.

По его словам, работа 
проведена большая, «но мы 
понимаем, что этого совер-
шенно недостаточно, многие 
проблемы еще не решены, 
это естественно». «Тем бо-
лее что многие из этих вопро-
сов копились годами, если не 
сказать десятилетиями», – 
добавил он.

Президент также напом-
нил, что ОНФ – это первое 
общественное объединение, 
которое пришло в Крым по-
сле проведения референду-
ма в республике.

По словам Путина, несмо-
тря на успехи в Крыму, мно-
гие проблемы в регионе пока 
не решены.

«Многие проблемы еще 
не решены, это естественно, 
тем более что многие из этих 
вопросов копились годами, 
если не сказать десятиле-
тиями. Конечно, в первую 
очередь мы должны сосредо-
точиться на решении самых 
чувствительных для граждан 
вопросах: на модернизации 
социальной инфраструкту-
ры, обновлении транспорт-
ной сферы, создании новых 
рабочих мест», – сказал Пу-
тин на форуме ОНФ.

Он также отметил важность 
общественного мониторинга.

«Крайне важно слышать 
мнения людей, понимать, ка-
кие вопросы их больше всего 

волнуют, получать так назы-
ваемую обратную связь. Без 
этого меры по развитию реги-
она не будут в полной мере 
эффективны. Я очень наде-
юсь, что активисты ОНФ про-
должат свою работу по мони-
торингу и анализу наиболее 
острых проблем, волнующих 
крымчан, по выработке кон-
кретных предложений, на-
правленных на улучшение 
ситуации», – добавил прези-
дент.

24 октября строители 
установили первую плиту 
автомобильной части моста 
через Керченский пролив, 
технологическая операция 
проведена на острове Тузла.

Крымский мост, который 
соединит Крым с Краснодар-
ским краем, планируется от-
крыть 18 декабря 2018 года. 
Первая его опора была уста-
новлена 12 апреля. Госкон-
тракт на проектирование и 
строительство моста через 
Керченский пролив был под-
писан 17 февраля 2015 года 
между ФКУ «Управление фе-
деральных автомобильных 
дорог «Тамань» Росавтодора 
и ООО «Стройгазмонтаж».

Проект моста через Кер-
ченский пролив получил по-
ложительное заключение 
Главгосэкспертизы России 
18 февраля 2016 года, по-
сле чего начались основные 
строительно-монтажные 
работы. Соединив Тамань 
и Керчь, 19-километровый 
мост станет самым протя-
женным в России.
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Система оказания 
соцуслуг в России 

кардинально 
изменится

Вице-премьер Ольга Голодец рассказала о будущем 
сферы социальной помощи в России. Об этом сооб-
щает ТАСС.

«Должна быть создана система межведомственного 
взаимодействия в сфере социальной помощи благодаря 
тому, что к 2020 году сотрудники соцсферы перейдут на 
единые новые профессиональные стандарты. Это позво-
лит также транслировать лучший опыт и эффективные 
модели межведомственного взаимодействия из региона в 
регион», - пояснила Голодец в интервью российским СМИ.

К названному времени в социальных учреждениях Рос-
сии уже должны будут работать разносторонне подготов-
ленные специалисты. Это позволит, по мнению вице-пре-
мьера, решать проблему пришедшего в соцучреждение 

человека незамедлительно. Например, чиновник сможет 
перенаправить посетителя в другое ведомство или на ме-
сте решить возникший вопрос с коллегами. Таким образом 
новые профстандарты позволят значительно сберечь не-
рвы посетителей и сократить время на получение необхо-
димых социальных услуг. То есть с новой системой люди 
больше не должны будут ходить от чиновника к чиновнику, 
безуспешно пытаясь решить свой вопрос. Такая ситуация 
должна стать редкостью.

З. Евлоев: «Большинство 
потребителей газа в республике 

являются добросовестными 
плательщиками»

Депутаты ингушского 
парламента всерьез обе-
спокоены ситуацией, сло-
жившейся в сфере снаб-
жения жителей республики 
сжиженным газом. Об этом 
заявил Председатель На-
родного собрания Зялим-
хан Евлоев на встрече с 
исполнительным дирек-
тором АО «Газпром газо-
распределение Назрань» 
Михаилом Селеховым, со-
общает пресс-служба На-
родного собрания РИ.

Спикер обратил внимание 
на то, что жители республики 
в ходе встреч с депутатами 
жалуются на необоснован-
ное выставление счетов за 
газ и волокиту с оформле-
нием приборов учета, что 
может стать основанием по-
лагать о наличии коррупции 
в данной сфере услуг.

По мнению спикера Пар-
ламента, утверждения о 
том, что жители республи-
ки «воруют» газ - ошибоч-
ны. «Большинство потре-
бителей газа в республике 

являются добросовестными 
плательщиками. Это ста-
нет очевидным при наве-
дении должного порядка в 
газовом хозяйстве», - за-
явил З.Евлоев, обращаясь к 
М.Селехову.

По его словам, депутаты 
не собираются вмешиваться 
в договорные коммерческие 
отношения между потреби-
телями и поставщиком услуг. 
Однако когда эти взаимоот-
ношения приобретают ре-
зонансный характер, пред-
ставительный орган власти 
вынужден вмешаться.

Михаил Селехов признал 
наличие указанных проблем 
и проинформировал Предсе-
дателя Парламента о шагах, 
которые он в качестве нового 
руководителя намерен пред-
принять, чтобы повысить 
качество обслуживания на-
селения.

Планируется максимально 
упростить процедуру при-
ема платежей от населения 
путем организации работы 
мобильных офисов, кото-
рые будут выезжать в самые 

отдаленные населенные пун-
кты республики. М.Селехов 
также поделился планами 
проведения масштабной ин-
вентаризации коммерческих 
потребителей газа и под-
ворных обходов населения. 
«Работа в частном секторе 
позволит оперативно на ме-
сте решать возникающие 
проблемы с оплатой текущих 
платежей, а также ускорить 
до трех дней внесение в 
электронную базу данных о 
приборах учета», - заверил 
М.Селехов.

Зялимхан Евлоев пред-
ложил провести в ноябре 
текущего года на площадке 
Парламента широкое обсуж-
дение всех вопросов в газо-
вой сфере с привлечением 
заинтересованных сторон. 
По его словам, результатом 
совместной работы должно 
стать повышение процента 
сбора платежей в республи-
ке и признание того, что жи-
тели Ингушетии законопос-
лушные граждане, готовые 
платить за качественно пре-
доставляемые услуги.

Чиновникам придётся 
дольше работать для получения 

надбавки к пенсии 
за выслугу лет

Для государственных 
служащих Республики Ин-
гушетия вместо нынешних 
15 лет к 2026 году необхо-
димый стаж доведут до 20 
лет.

Соответствующие поправ-
ки в региональное законо-
дательство обсуждали на 
заседании Совета Народно-
го собрания. Вел заседание 
Председатель Народного 
собрания Зялимхан Евлоев. 
Председатель комитета по 
здравоохранению, социаль-
ной политике и труду Яхья 
Белхороев пояснил, что 
предлагаемые изменения 
касаются увеличения стажа 
работы чиновников, который 
понадобится для получения 
пенсии за выслугу лет.

Корректировка республи-
канского закона «О некото-
рых социальных гарантиях 
лицам, замещавшим госу-
дарственные должности и 
должности государственной 
гражданской службы в Ре-
спублике Ингушетия» про-
диктована изменившимся 
федеральным законодатель-
ством.

Необходимый трудовой 
стаж для получения пенсии 
по выслуге лет возрастет с 
минимальных нынешних 15 
лет до 20. Повышать пенси-
онный возраст предполага-
ется постепенно, с семнад-
цатого года ежегодно будут 

прибавлять по 6 месяцев, 
пока необходимый стаж ра-
боты не достигнет 20 лет.

Новшества предусмотрены 
и в порядке начисления пен-
сии по выслуге лет. Депутаты 
Парламента считают спра-
ведливым, чтобы заслужить 
надбавку к пенсии чиновник 
должен прослужить больше 
чем 12 месяцев. Сегодня гос-
служащий Ингушетии может 
получить доплату к пенсии за 
год пребывания на службе, 

предлагаемые поправки 
предусматривают следую-
щую градацию: при стаже 
работы с 5 до 7 лет надбав-
ка к пенсии составит 55 про-
центов от заработной платы, 
если стаж работы на государ-
ственной службе превысит 7 
лет, в этом случае надбавка 
увеличится до 75 процентов.

Все эти изменения коснут-
ся только тех, кто выйдет на 
пенсию после 1 января 2017 
года.

Есть предложения 
по развитию 

промышленности
Исполняющий обязанности Председателя Правитель-

ства РИ Алихан Цечоев провел заседание рабочей груп-
пы по проведению анализа социально-экономической 
эффективности инвестиций, направленных на разви-
тие промышленных и строительных отраслей в соот-
ветствии с государственными программами Республи-
ки Ингушетия.

В ходе заседания было принято решение скорректиро-
вать аналитический доклад, который будет представлен на 
предстоящем Экономическом Совете при Главе РИ, в связи 
с внесенными предложениями по развитию промышленных 
предприятий республики. Данные предложения включают в 
себя вопросы перепрофилирования части производствен-
ных мощностей, передачи определенных функций произ-
водственной деятельности на аутсорсинг, разработки пред-
ложений по организации утилизации и рециклингу твердых 
бытовых отходов с учетом логистической составляющей, а 
также создание акционерных обществ на базе простаива-
ющих предприятий, с целью их вывода на производство и 
реализацию продукции. 

Далее были рассмотрены предложения, касаемо разви-
тия экономической эффективности инвестиционной дея-
тельности по отраслевому признаку, а также проведен ана-
лиз результатов инвестирования средств.

По итогам совещания Алихан Цечоев дал поручения и 
обозначил сроки их исполнения.

в ПРавИтельстве РИ

«Вторая жизнь» вещей
На Центральном рынке Назрани 

на крыше одного из прилавков я 
увидел вывеску «Скупаю книги» и 
это очень заинтересовало меня. Я 
обратился к одной из покупатель-
ниц этих книг, ею оказалась моло-
дая женщина С. Мериева.

– Какие книги Вы покупаете?
– Я покупаю учебники от началь-

ных до старших классов общеобра-
зовательных и профессиональных 
школ ещё издания времен СССР. 
Затем уже в новом учебном году их 
продам по более высокой цене, это 
дает прибыль раз в году.

– В последнее время появи-
лись новые учебники, особенно 
по истории...

– Некоторые школы еще исполь-
зуют учебники по истории 90-х го-
дов и даже советских времен, спрос 
на них есть. Что касается математи-
ки, химии, физики и других точных 
наук, то они остались почти без из-
менений. То же самое касается и 
справочной (технической) литера-
туры.

Конечно, выпущенные книги име-
ют недостатки. Это отсутствие от-
дельных листов, чернильные и 
иные кляксы. Приходится все это 
устранять, иногда приходится из 
двух учебников собирать один. Хра-
нить их надо в сухом и не очень хо-
лодном помещении, иногда книги 
бывают немного влажные, их надо 

сушить. Хлопот много, но всё оку-
пается. Конечно, к новому учебно-
му году я завезу и новые учебники, 
но старые в ходу. Приходится дер-
жать связь со школой, это помогает 
определять, какие книги наиболее 
потребны, а какие уже непригодны 
для учебного процесса.

– А художественная литература 
имеет спрос?

– Покупатели редко спрашивают 
художественную и научную лите-
ратуру, такие книги есть в книжных 
магазинах и в Интернете.

Людей интересуют книги только 
отечественных или иностранных 
писателей и научных работников. 
Бывает спрос на редкие книги, 

выпущенные в давние времена в не-
большом количестве, их почти нет в 
нашей республике, но и их всё чаще 
спрашивают посетители. 

Но не только книги получают 
«вторую жизнь». В ходу еще и поно-
шенные вещи, включая обувь. 

Здесь на рынке владелец ма-
стерской по ремонту обуви при не-
обходимости скупает поношенные 
сапоги, ботинки. Как он рассказал, 
использует их детали для ремонта 
другой обуви. Это гораздо ему вы-
годней, чем на стороне покупать та-
кие же фрагменты кожи или резины.

Я. ХАДЗИЕВ

Без кооператоров 
в Джейрахском районе не обойтись

Одним из самых крупных 
КФХ по производству мяса и 
мясо-молочных продуктов в 
высокогорном Джейрахском 
районе является КФХ «Матиев 
И.» из с. п. Бейни. В фермер-
ском хозяйстве в настоящее 
время содержится 200 голов 
КРС, 100 голов из которых фу-
ражные коровы, и две тысячи 
овец. Вся эта живность полно-
стью обеспечена всеми корма-
ми. КФХ «Матиев И.», возглав-
ляемое Ибрагимом Матиевым, 
является успешным фермер-
ским хозяйством Джейрахского 
района. 

Ежегодная реализация КРС в 
КФХ в живом виде составляет 20 
голов скота и 80-90 голов овец. 
Средний вес КРС составляет от 
450 до 500 килограммов, а надои 
молока достигают 2 тысяч ли-
тров. Вся эта живность содержит-
ся в благоустроенном помеще-
нии, которое находится недалеко 
от с. п. Бейни, расположенного у 
подножия Столовой горы.

На прошедшей недавно в Мо-
скве агропромышленной выстав-
ке «Золотая осень-2016» про-
дукция КФХ «Матиев И.» была 
представлена в виде 100 кило-
граммов масла, 100 килограммов 

сыра, копченостей в виде колбас-
ных изделий и буженины 150 ки-
лограммов, и меда трёх десятков 
килограммов. Вид их и вкус очень 
понравились москвичам и гостям 
ярмарки, по утверждению замми-
нистра сельского хозяйства Муха-
жира Албакова. На этой ярмарке 
была предоставлена и сельхоз-
продукция других фермерских хо-
зяйств Джейрахского района. 

Продукция, производимая в 
КФХ «Матиев И.» реализуется 
в г. Владикавказе. Готовы они 
продавать ее и в Ингушетии, 
при наличии торговых точек для 
фермеров. В Джейрахском райо-

не в общей сложности где-то 
40 КФХ и несколько десятков 
ЛПХ (личных подворных хо-
зяйств), в которых ежеднев-
но производятся сотни кило-
граммов говядины, баранины, 
козлятины, а также большой 
ассортимент мясо-молочных 

продуктов. Большинство из них 
не могут попасть на рынки Ингу-
шетии, во-первых, из-за дально-
сти их, во-вторых, из-за неимения 
там торговых точек для джей-
рахских фермеров. Фермерам и 
другим производителям сельхоз-
продукции высокогорного райо-
на необходимо, как это сделано 
в других регионах Юга России, 
создать здесь потребительскую 
кооперацию, которая сможет по 
определенным ценам закупать у 
фермеров и хозяев личных под-
ворий излишки продукции, отвоз-
ить на рынки плоскостных райо-
нов, от чего выиграют не только 
фермеры, но и население.

Хочется надеяться, что этот во-
прос будет решен в скором вре-
мени заинтересованными в этом 
деле органами власти.

Ш. БАТАРБЕКОВ

Фермерам и другим производителям сельхозпродукции высо-
когорного района необходимо, как это сделано в других реги-
онах Юга России, создать потребительскую кооперацию, ко-
торая сможет по определенным ценам закупать у фермеров и 
хозяев личных подворий излишки продукции, отвозить на рын-
ки плоскостных районов.

1994. «Война и мир 
Пригородного района» 
Ирины Дементьевой 

Об осетино-ингушском 
конфликте октября-ноября 
1992 г. написаны и опублико-
ваны тысячи статей. Помимо 
публикаций с обеих сторон, 
были и статьи, написанные 
журналистами федеральных 
и иностранных СМИ. Опре-
деленная часть из них доста-
точно объективно освещала 
характер происшедшего. 

В ряду таких объектив-
ных статей особняком стоит 
большая работа Ирины Алек-
сандровны Дементьевой 
«Война и мир Пригородного 
района», опубликованная в 
пяти номерах (14-18) газеты 
«Известия» с 25 по 29 января 
1994 г. 

В статье впервые был дан 
подробный и детальный 
анализ подготовки к горячей 
фазе осетино-ингушского 
конфликта. 

Уже по главам статьи мож-
но судить о поднимаемых 
автором проблемах: «Casus 
belli», «Поджог», «Театр во-
енных действий», «Война за 
мир» и «Холодная точка».

В первой главе И. Демен-
тьева рассказала о пред-
дверии конфликта, когда 
руководство Северной Осе-
тии тщательно, на виду у 
федерального центра и при 
его попустительстве, готови-
ло акцию по изгнанию ингу-
шей со своей исторической 
родины, как политическая 
близорукость некоторых ли-
деров ингушского движения 
дала повод к войне, тот са-
мый «Casus belli». И попытки 
ответственных работников, 
обратившихся к высшему 
руководству страны остано-
вить запущенный механизм 
ни к чему не привели, так 
как вторые преследовали 
свои цели, и территория про-
живания ингушей в самой 
Ингушетии и в Пригородном 
районе и г. Владикавказе для 
них стала «точкой холодного 
расчета на карте российской 
политики». 

Вторая глава «Поджог» 
дает предысторию конфлик-
та, начиная с заложенной 
сталинщиной в 1944 году 
мины замедленного дей-
ствия в виде отторгнутой 
территории Пригородного 
района и нежелания россий-
ского и северо-осетинского 
руководства восстановить 
справедливость. 

В третьей части, так и на-
званной – «Театр военных 
действий», описывается ход 
этнической чистки, в доказа-
тельство которой проводят-
ся многочисленные факты и 
свидетельства, добытые по 
большей части, как говорят, 
из первых рук. 

В четвертой главе «Борь-
ба за мир» автор приводит 
свидетельства попыток за-
крепить статус-кво очищен-
ной по этническому признаку 
территории Пригородного 
района и г. Владикавказа. 

Заключительная пятая 
часть «Холодная точка» под-
водит печальный итог осети-
но-ингушского конфликта. 

Пересказывать объемную 
и глубокую по содержанию 
статью Ирины Дементье-
вой – дело невозможное. Ее 
можно и нужно читать и пере-
читывать. 

«Я предпочитаю пользо-
ваться тем, что вижу, а не 
пользоваться чьей-то уже 
сформулированной инфор-
мацией», - так сформули-
ровала И. Дементьева свое 
журналистское и человече-
ское кредо. И прежде чем 
написать свою статью, Ири-
на Александровна сама, без 
охраны и сопровождения, 
неоднократно посетила со-
жженные и разграбленные 
ингушские села Пригород-
ного района, Владикавказ, 
Назрань и Джейрах. Отсюда 
и предельная выверенность 
каждого факта, эпизода, вы-
вода. 

Без преувеличения, почти 
каждый описательный абзац 
ее несет глубокие анализ и 
выводы, которые не смогли 
высказать многие политики 
и политологи, занимавшиеся 
проблемой, находясь на от-
ветственных должностях.

Статья не делает реверан-
сов ни в чью сторону, она 

просто рассказывает о тра-
гедии двух народов, о пер-
вой трагедии новой России, 
заявившей о своей привер-
женности демократическим 
принципам и так своеобраз-
но сделавшей первые шаги 
на этом пути. 

«Я испытываю благодар-
ность к Ирине Дементьевой 
за то, что она в своих статьях 
не боится правды и пытается 
пробить брешь во всеобщем 
равнодушии», – такими сло-
вами откликнулась известная 
правозащитница Елена Бон-
нэр на работу И. Дементье-
вой.

Статья вызвала большой 
интерес не только в Ингуше-
тии, но и за ее пределами у 
всех, кто интересовался по-
следствиями конфликта, ее 
движущими силами. Вполне 
естественно, Северная Осе-
тия разразилась целой се-
рией протестных заметок, в 
которых, правда, не было ни 
одной публикации, опровер-
гавшей хотя бы по одному 
факту доводы Ирины Демен-
тьевой. Все возражения ба-
зировались на голословных 
обвинениях в ангажирован-
ности, предвзятости, стрем-
лении спровоцировать новый 
конфликт и т.п. заезженных 
клише.

Не ограничиваясь органи-
зованной серией статей, во 
Владикавказе решили при-
звать автора к ответу. К этому 
были подключены даже са-
мые титулованные юристы. 

28 января 1994 г. сессия 
Верховного Совета РСО воз-
будила уголовное дело про-
тив Ирины Дементьевой за 
цикл статей "Война и мир 
Пригородного района". (См. 
газ. "Северная Осетия", 29 
января 1994 г.)

На сессии ВС РСО 17 фев-
раля 1994 г. председатель 
комитета парламента по за-
конодательству, законности 
и общественной безопас-
ности С.Кесаев выступил с 
информацией о возбужде-
нии уголовного дела против 
И. Дементьевой. 

На подобный выпад газета 
"Известия" сообщала, что "до 
сего дня в редакцию газеты 
не поступало ни одного дока-
зательства того, что в упомя-
нутых статьях допущено ис-
кажение фактов и событий" 
(См. "Корреспондента "Из-
вестий" грозят доставить 
во Владикавказ под конво-
ем". 19 февраля 1994 г.) 

Министр юстиции РСО 
А. Цалиев в открытом пись-
ме прокурору Северной Осе-
тии В.Лукину "Слово - закону" 
просит адресата "исполнить 
свой долг и в отношении 
автора упомянутой статьи 
принять соответствующие 
меры". (См. газ. "Северная 
Осетия", 25 февраля 1994 
г.)

В марте 1994 г. Судебная 
палата по информационным 
спорам при Президенте РФ 
рассмотрела обращение 
северо-осетинской сторо-
ны с просьбой дать оцен-
ку опубликованной статьи 
И.Дементьевой, так как она, 
по их мнению, "ведёт к раз-
жиганию межнациональной 
розни, новому витку напря-
женности во взаимоотноше-
ниях между Республикой Се-
верная Осетия и Ингушской 
Республикой". 

"Судебная палата не со-
гласилась с тезисом о разжи-
гании межнациональной роз-
ни, тем не менее, записала в 
решении, что И. Дементьева 
"в ряде оценочных утверж-
дений... нарушила требова-
ния общепринятых этических 
норм, недостаточно ответ-
ственно отнеслась к возмож-
ным последствиям своей пу-
бликации". 

О реакции газеты можно 
судить по заглавию редак-
ционной статьи "Решение 
Судебной палаты по инфор-
мационным спорам поли-
тически ангажировано. Ре-
дакция "Известий" этого не 
приемлет". ("Известия", 30 
марта 1994 г.) 

Не являясь конституци-
онным органом, названная 
коллегия даже это решение 
приняла с существенными 
нарушениями гражданского 

процесса, и потому не была 
принята во внимание. 

Ирину Дементьеву даже 
грозились под конвоем до-
ставить во Владикавказ на 
допрос, если она не явится 
к сотруднику генпрокуратуры 
из Москвы, хотя проще было 
бы в столице с ней погово-
рить. (См. "Известия", 19 
февраля 1994 г.)

Видно, что и вызывавшие 
И. Дементьеву понимали, что 
дело изначально проигрыш-
ное. Вызвать на допрос во 
Владикавказ означало, что 
корреспондента ждала не-
завидная судьба. Там, где 
смогли за 7 месяцев до этого 
убить вице-премьера России 
В. Поляничко, гарантировать 
безопасность невооружен-
ной и неохраняемой женщи-
ны никто не мог. Буквально 
через три месяца после вы-
зова И.Дементьевой, в цен-
тре Владикавказа бесследно 
исчезли 6 ингушей, ехавших 
в сопровождении подпол-
ковника Российской армии 
Ю. Горева. Виновных в обоих 
случаях так и не нашли. 

Иск против журналиста и 
газеты в судебных заседани-
ях не дал искомого резуль-
тата. На возражения истцов, 
что тот или иной «герой» 
статьи И. Дементьевой не 
говорил тех или иных слов, 
изобличающих его в органи-
зации конфликта и закрепля-
ющих его итоги, ответчица 
приводила неопровержимые 
документы из первоисточни-
ка. Так было с утверждением 
о «змее, пригретой на груди», 
с тезисом «о невозможности 
совместного проживания» и 
другими пунктами претензий.

Характерно, что в суд на 
И. Дементьеву не подал ни 
один из военных фигурантов 
конфликта из Москвы, о роли 
которых журналистка также 
рассказала в своей статье. 

«Война и мир…» Ирины 
Дементьевой была не един-
ственной в творческом бага-
же журналистки публикацией 
на эту тему. 

О предыстории, ходе и 
последствиях осетино-ин-
гушского конфликта Ирина 
Дементьева написала, кро-
ме "Войны и мира...", около 
15 статей. Не менее остро и 
не менее доказательно. До-
статочно вспомнить такие 
публикации, как "Потерян-
ный народ" в "Московских но-
востях" от 19 января 1992 г. 
"Нельзя жить, повернув голо-
ву назад" ("Известия", 4 авгу-
ста 1993 г.), "На расстоянии 
выстрела" ("Известия", 12 
августа 1993 г.), "Ингушская 
трагедия" в Известиях" от 
30 ноября 1992 г., "Комитет 
по ликвидации" ("Известия", 
22 марта 1995 г.), "Одинокий 
упрямец Амир" ("Общая газе-
та", 16 февраля 1998 г.), "Уро-
ки по пятому пункту" ("Новые 
известия",1 сентября 2003 г.)

Но больше на неё в суд не 
подавали, вероятно, зная, 
что против правды не по-
прешь. И подкупить не удаст-
ся. 

На попытки обвинить ее в 
заказном характере статей 
она ответила публикацией 
"Я, конечно же, ангажирова-
на" в "Общей газете" 16 фев-
раля 1998 г. 

Так назвали и выпущенный 
в 2012 году сборник статей 
Ирины Дементьевой. Он был 
подготовлен руководителем 
Ингушского отделения "Ме-
мориала" Марьям Яндиевой, 
как "скромная дань труду вы-
дающейся русской патриот-
ке, подлинной интернациона-
листке». 

Об ангажированности этой 
или других работ Ирины Де-
ментьевой могут говорить 
только люди, не знавшие 
ее. Или имевшие подобного 
рода примеры подкупа и ще-
дрой оплаты заказных ста-
тей. 

Статья И. Дементьевой 
дважды выходила отдельной 
брошюрой в 1994 г.  

 Гражданский подвиг Ири-
ны Дементьевой навсегда 
останется в памяти нашего 
народа. 

Якуб ПАТИЕВ
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Можно сказать смело, что  к числу первых примеров,  
образцов аудиовизуального наследия человечества сле-
дует отнести наскальные рисунки людей, живших еще в 
пещерах, если верить ученым, и питавшихся мясом ма-
монтов…  

С давних времен человек обладает талантом известным 
ему способом  закрепить на материальном носителе инфор-
мацию. Создать, так сказать, документ своей эпохи.

 Мир наших дедов и отцов, естественно, был наполнен та-
кими современными  элементами  наследия. Грампластинка 
с голосом  незабвенных  Ахмета Хамхоева, Идриса Цицкиева, 
Раи Евлоевой, нашего брата Валида Дагаева и многих заме-

чательных исполнителей народной песни и музыки – они слу-
жили моральной поддержкой  всем, кто любит родной край.  
Документальные кадры становления новой Ингушетии, доро-
гие и близкие нам люди, сохраненные на киноленте, голоса, 
сохраненные на магнитофонной кассете – это всё часть тако-
го наследия. Первые фильмы о высоте человеческого духа, 
подвиге, военном и трудовом, благородстве  выдающихся 
личностей, любви и надеждах добрых людей. Безусловно, и 
огромный пласт отечественного и зарубежного кинематогра-
фа, театра, оказавшего большое влияние на мировоззрение, 
взаимопонимание тысяч, миллионов людей.

Кстати, замечательно, что видео и  аудио не потеснили кни-
гу, вовсе нет. Книга осталась важнейшим инструментом раз-
вития человеческого мозга. Теперь, как мы все знаем, оциф-
рованные страницы  сотен замечательных мастеров пера 
доступны на страницах гаджетов: смартфонов и планшетов. 
Человек разумный использует новые достижения с пользой 
для себя и других.

 Весь комплекс  технических средств и способов аудиови-
зуального наследия безмерно богат. Он позволяет  жителям 
каждого уголка  планеты Земля слушать, видеть, познавать 
культуру и достижения всех народов и государств. Неслучай-
но одним из самых важных аспектов  современной политики 
является информационная война. Мы сохраняем  лучшие об-
разцы мира культуры и искусства, но подверженные влиянию 
чужих ценностей, пропаганды. Поэтому в таких условиях со-
хранение, изучение, популяризация собственного аудиовизу-
ального наследия становится особенно актуальным.

 Нынешний век можно смело назвать веком информации. 
Закономерно, что в 2005 году ЮНЕСКО провозгласило 27 
октября Всемирным днем аудиовизуального наследия (World 
Day for Audiovisual Heritage). При этом отметили крайнюю 
важность сохранения аудиовизуального наследия, ведь его 
носители информации уязвимы и недолговечны.

К счастью, сегодня в Ингушетии есть достаточно большой 
запас фильмов, аудиозаписей, в которых отображена жизнь 

республики, ее жителей, рассказывается об исторических со-
бытиях и свершениях. Эта информация, этот опыт и  планы 
останутся достоянием народа – из него всегда можно взять 
полезные уроки, сравнить прошлое с настоящим, выбрать 
реальные цели и задачи для будущего.

 Наглядные примеры, равно как и слышимые звуки, по-
нятны большинству людей, практически, с первого раза. Это 
универсальные способы, своего рода всемирный язык, помо-
гающий  человечеству понимать все это великое многообра-
зие  форм, образов, приоритетов, целей, идей и надежд. Как 
отмечают ученые «фильмы, радио и телевизионные програм-
мы, аудио- и видеозаписи помогают преодолевать языковые 
и культурные границы, одинаково эффективно воспринима-

ются на слух или визуально как грамотными, так и неграмот-
ными людьми». 

 Одними из хранилищ аудиовизуального наследия сегодня 
являются библиотеки  и архивы, в которых хранятся носители  
огромных объемов информации – страницы различных про-
изведений, кино и т.д. И это все - диски коллективной памяти, 
возможность передать знания одного поколения или эпохи 
последующим. 

Аудиовизуальная история России хранится в Государствен-
ном фонде телевизионных и радиопрограмм. Архив  фонда с 
каждым годом пополняется новыми единицами.

Помимо этой большой работы, очень важен индивидуаль-
ный аспект этой темы. Заключается он в  готовности отдель-
ной личности с должным вниманием отнестись к семейному 
фотоальбому, записям рассказов родных и близких, когда-то 
записанных на кассету или флэшку.  Все эти частные архивы, 
пусть и маленькие, как ручьи, создающие море, могут значи-
тельно обогатить   культурное наследие как жителей Ингуше-
тии, так и жителей всей России, всего мира.

Удивительные технические возможности фотоаппарата, 
диктофона, видеокамеры открывают широкое поле для твор-
ческой деятельности. А обычному человеку дарят бесценную 
возможность запечатлеть  родных и друзей, соседей и просто 
знакомых в движении, запечатлеть их голоса. Всякий человек 
уникален и неповторим. Порой кинозапись одной минуты на-
шего бытия не имеет цены.

Кинопленки, диски, магнитные ленты и  т.п.  аудиовизуаль-
ные носители  - штука хрупкая, уязвимая, подвержена раз-
ного рода магнитным и температурным влияниям. Не забы-
вайте «продублировать» их, сделать копии,  переписать на 
более надежные материальные основы. Видео и аудио по-
зволят самым быстрым образом запечатлеть  символы и зна-
ки времени, ведь они давно  стали частью нашего отношения 
к окружающему миру. И часто представляются отдельным 
людям самой жизнью. Но это уже другая история…

 
В. САИТОВ

Увидеть и услышать
27 октября – Всемирный день аудиовизуального наследия

К аудиовизуальному наследию относятся 
фильмы, радио и телевизионные программы, 
аудио- и видеозаписи. И если первоначально 
это были  записи  музыки, движимых объек-
тов, голосов и  изображений, то очень скоро 
технические средства стали использовать 
для сохранения или распространения  и других 
документов времени, деятельности людей. 

Сказка, ставшая былью
Едва завидев совершен-

но необычное для сельской 
местности вдоль трассы 
возвышающееся здание, у 
меня сложилось впечатле-
ние, что, приехав в Барсуки, 
неведомым образом мгно-
венно перенеслась в одну 
из развитых стран. Потому 
как представшее взору зре-
лище все больше и больше 
склоняло к этому. Особенно 
фасад здания напомнил за-
граничные поездки. Что это, 
отель фешенебельный? Но 
зачем он в сельской мест-
ности? Наконец, дойдя до 
точки, откуда можно было 
прочитать еще не все, а по-
следние буквы слова, поня-
ла, что это школа. И тут же 
изумленно воскликнула: вот 
это да! Продолжая намечен-
ный маршрут и одновремен-
но рассматривая здание, 
решила, что, закончив за-
планированную работу, не-
пременно зайду в школу со 
своими вопросами, что и 
было сделано. 

Меня приветливо и радуш-
но встретила заместитель 
директора по воспитатель-
ной части Эсет Шарпудинов-
на Куриева и на все вопросы 
дала исчерпывающие отве-
ты. Благо оказалась тем че-
ловеком, который отдается 
любимому делу полностью и, 
значит, информацией владе-
ет хорошо.

– Мы сами не можем на-
радоваться новому зданию. 
Оно для нас как чудо, – ото-
звалась на мое восторжен-
ное удивление Эсет Шарпу-
диновна. – И возникло оно, 
вы не поверите, в течение 
одного года.

– Ну и дела! Такое мощ-
ное сооружение в столь 
сложное время и всего за 
год!

– Это надо было видеть, 
что творилось на строитель-
ной площадке: было задей-
ствовано много рабочих и 
техники. Работа шла непре-
рывно. Только каменщики 
укладывали стены, следом 
шли штукатурщики, за ними 
те, кто делал коммуникаци-
онные работы и т. д. Мы сле-
дили за строительством, де-
лали фотоснимки и каждый 
четверг я лично отправляла 
на сайт Министерства обра-
зования информацию, под-
крепленную фотоиллюстра-
циями о ходе строительных 
работ. Так что мы наглядно 
могли наблюдать небывалый 
темп строительства! За неде-
лю здесь выполнялся объем 
работы, который на других 
стройках осваивается за ме-
сяц.

– Кто руководил этим 
успехом?

– Братья Зязиковы. За-
мечательные ребята. В про-
шлом выпускники данной 
школы. Будучи школьниками, 
учились хорошо и стали хо-
рошими людьми. Сегодня у 
них своя строительная фир-
ма, которая успешно работа-
ет. Это здание построено на 
совесть. Весь материал по-
добран самого лучшего каче-
ства, вплоть до дверных зам-
ков и краников. Вы можете 
сами во всем убедиться. Они 
неотступно вели контроль за 
строительными работами, 
и если замечали где-нибудь 
малейшую неполадку, не 
гнушались самолично ее ис-
править. Мы им очень благо-
дарны за школу. И не только 
мы, учителя и ученики, но и 
все село. И еще благодарим 
за то, что они не стали эко-
номить, привлекая рабочую 
силу подешевле из числа 
мигрантов, а привлекали к 
строительным работам всех 
желающих из числа своих 
сельчан. Создание рабочих 
мест в условиях безработи-
цы – это тоже благое дело.

– С введением в эксплу-
атацию нового здания, пе-
дагогический коллектив 
пополнился новыми ка-
драми?

– Конечно, поскольку у нас 
параллелей стало больше, в 
наш коллектив влились но-
вые учителя.

– Сколько обучающих-
ся в новой школе? И для 
сравнения сколько было в 
прежней? И еще хотелось 
бы, чтобы вы вспомни-
ли в нескольких штрихах 

здание, которое снесли.
– Это с удовольствием. 

Старое здание было по-
строено в 1964 году. Для 
своего времени это было 
сверхсовременное школьное 
здание. Школа имела свои 
агроклассы, в которых дети 
выращивали овощи, фрукты. 
Был свой пришкольный сад. 
Школьные кабинеты были 
оснощены необходимым обо-
рудованием. Имелась своя 
мастерская для трудового 
обучения. Школа располага-
ла актовым и спортивным за-
лами. Была своя столовая с 
горячим питанием. 

У нас очень хороший повар 
– Мадина Шанхоева. Когда 
наша добротная школа из-
за образовавшейся трещины 
пришла в аварийное состо-
яние и мы были вынуждены 
года два скитаться по местам 
временного размещения, она 
умудрялась все-таки создать 
укромный уголок для приго-
товления пищи и не оставля-
ла нас без горячего. Так что 
и старая школа у нас была 
отличная. А новая – как сказ-
ка. Не сглазить бы, но нельзя 
не заметить, что со здания-
ми нам везет. И коллектив у 
нас хороший. И ученики нас 
радуют. В прежней школе 
обучалось от 600 до 1000 
учащихся. Хотя школа была 
рассчитана на 320 мест. Но-
вое здание – на 340 учениче-
ских мест. В настоящее вре-
мя здесь проходит обучение 
801 школьник. Но теперь мы 
занимаемся в одну смену. В 
14.00 уроки заканчиваются и 
начинается дополнительное 

образование. У нас работа-
ет множество кружков, среди 
которых хотелось бы особо 
отметить краеведческий. Его 
ведет педагог с большим 
стажем Салман Салангире-
евич Мальсагов, заслужен-
ный учитель РИ. Энтузиаст 
по натуре, ежегодно на свои 
средства он вывозит детей 
на экскурсию в горную часть 
Ингушетии. 

Новое строение СОШ №1 
Барсуки сдано в эксплуата-
цию с начала текущего учеб-
ного года. Торжественное 
открытие состоялось 1 сентя-
бря. В числе почетных гостей 
были приглашены и воины 
афганской войны – выпускни-
ки разных лет. Отношение к 
ним остается неизменно тре-
петным. В школьном музее 
имеется отдельный стенд, 
посвященный выпускникам, 
выполнившим свой солдат-
ский долг в Афганистане.

Новая школа, действи-
тельно, как сказка. Внутри 
просторно. Новая мебель и 
вообще все убранство ра-
дует глаз. Сквозь большие 
окна поступает много света. 
Во всех помещениях, куда 
не зайдешь, светло, про-
сторно, уютно. Такое чудо 
можно сотворить лишь с 
глубокой любовью и предан-
ностью. Неудивительно, что 
педагоги и жители села не 
в состоянии выразить свою 
благодарность подрядчикам 
– братьям Зязиковым, кото-
рые для них сказку сделали 
былью.

Мадина КОДЗОЕВА

Многие жители Ингуше-
тии, как и близлежащих 
регионов, не скрывали 
своих эмоций по пово-
ду первого, чрезвычайно 
обильного снегопада, ко-
торый ждал их с утра. Снег 
шел беспрерывно более 
суток и создал немало про-
блем для взрослых лю-
дей. Что касается детей и 
подростков, мы невольно 
оказались свидетелями 
вечерней битвы в снежки, 
устроенной радостными 
учениками ряда школ в Ма-
гасе и Назрани. Несмотря 
на холод, они с восторгом 
и азартом атаковали друг 
друга снежными снаряда-
ми.

А вот в плане более се-
рьезном, когда встал вопрос 
нормального функциониро-
вания служб ЖКХ, безопас-
ности на проезжей части и 
т. д., то здесь реакция на 
самом высоком уровне была 
оперативной и действенной. 
Как сообщила пресс-служба 
Главы, Юнус-Бек Евкуров 
поручил региональному Пра-
вительству проверить состо-
яние улиц, дорог, тротуаров 
с целью оценки работы му-
ниципальных образований 
и служб ЖКХ в условиях 
обильного снегопада. Юнус-
Бек Евкуров заявил, что сла-
бая организация уборки сне-
га может привести к заторам 
и, как следствие, увеличению 
количества ДТП на дорогах. 
По его мнению, все сложные 
участки дорог должны быть 
подготовлены к безопасному 
движению автотранспорта. В 

связи с резким похолодани-
ем, снегопадом и ожиданием 
осадков и гололедицы, руко-
водитель региона обратился 
к автовладельцам с прось-
бой проявлять бдитель-
ность, соблюдать дистанцию 
и скоростной режим. Глава 
Ингушетии подчеркнул, что, 
несмотря на ухудшение по-
годных условий, жители ре-
спублики не должны испыты-
вать трудностей.

 Надо признаться, мокрый 
снег облепил практически 
все вокруг, и вскоре стал при-
чиной отключения электри-
чества во многих населен-
ных пунктах республики. Как 
стало известно, около трети 
населения осталось без ТВ-
передач, интернета и других 
удобств цивилизации. Соот-
ветственно были и перебои 
с водоснабжением – по всей 
видимости, ввиду отключе-
ния электродвигателей насо-
сных станций. 

По информации наших 
коллег, для восстановле-
ния поврежденных линий 
электропередач были за-
действованы более 30 ре-
монтно-восстановительных 
бригад. Работа эта сложная, 
ведь в условиях мокрого 
снега всякая электролиния - 
объект опасный. А учитывая 
сложность рельефа того или 
иного места, электрикам при-
ходится решать непростые 
задачи.

Естественно, столь долго-
временное, по нынешним 
понятиям, отключение элек-
троснабжения вызывает у 
населения, скажем так, яр-
кие эмоции. Люди се-
товали на то, что при 
отсутствии электриче-
ства нет информации о 
ремонтных работах, не 
наблюдается работа 
по решению подобной 
проблемы со стороны 
местных депутатов, 
чиновников. Подобная 
информация необхо-
дима для правильного 
планирования своего 
обычного или рабочего 
дня. Она очень важна 
для тех, кто занимает-
ся производством либо 
оказывает услуги и т. д. 

Видимо, пора прово-
дить предзимнюю про-
филактику подобных 
явлений каждый год. 
Проверить линии электро-
передач, трансформаторы, 
щиты, спилить деревья, 
находящиеся в контакте с 
электролиниями, определить 
слабые звенья электролиний 
и многое другое.

Мы знаем, что в других 
регионах России, в которых 
зима сохраняет свои позиции 
10-12 месяцев, наработан 
опыт четкой работы электри-
ческого хозяйства. Поэтому, 
может быть, будет полез-
но изучить их опыт. Одним 

словом, много полезного и 
нужного необходимо пред-
принять, чтобы бесперебой-
ная поставка электричества 
стала нормой для нас.

Кстати, напомним, что на 
реконструкцию и повышение 
надежности электросетей 
Ингушетии компания «Рос-
сети» планирует выделить 
почти 1,2 миллиарда рублей. 
Это, по мнению специали-

стов, поможет в следующие 
два года реконструировать 
электрические сети и сни-
зить потери электроэнергии. 
Надо ожидать, все эти зада-
чи будут успешно выполне-
ны и никакие снегопады не 
оставят наши дома и улицы, 
офисы и цеха в темноте. Все 
проблемы разрешимы, надо 
только делать дело вовремя 
и качественно.

В. САИТОВ

ЭлЕКТРОлИнИИ

СВЕТ И СНЕГ

Магас

Началось «зеленое 
строительство» Магаса

В Магасе приступили к озеленению. Приглашая инженеров 
по озеленению и архитектора города, мэрия основательно 
и многократно обсуждала вопрос зеленого строительства 
Магаса, изучала участки, на которых будет производиться 
высадка, и  получила первую показательную партию сажен-
цев хвойных деревьев, декоративных кустарников и цветов. 
Среди них туи, ели, красные клены, барбарисы, дерен пе-
стролистный, рулонная газонная трава и многое другое.  Все 
виды растений привезены вместе с землей с места, где они 
выросли. 

Середина осени для проведения посадочных работ выбра-
на не случайно, именно это время года считается самым бла-
гоприятным для растений.  Первая высадка, согласно плану,  
уже стартует. «Озеленению города мы намерены уделить 
огромное внимание, - говорит мэр Магаса Беслан Цечоев. - 
Именно по этой причине тщательно подбирали растения с 
учетом мнения специалистов. Не хотелось насаждать одно-
летние виды растений, которые в сезон увядают, а средства, 
потраченные на них, выкидываются на ветер, поэтому подо-
брали наиболее оптимальные и по внешнему виду, и привыч-
ные к климатическим условиям нашего региона растения, 
которые будут не только украшать Магас, но и оздоравливать 
нас, его жителей». Рабочая группа, в которую вошли началь-
ники соответствующих отделов, архитектор мэрии, члены 
Общественного совета, а также дизайнеры по озеленению во 
главе с мэром Магаса Бесланом Цечоевым провели осмотр 
привезенных растений и территории под высадку.

Малгобек

«Сакъердаме 
сайренаш»

В культурно-досуговом центре г. Малгобека состоялся ве-
чер отдыха для молодежи «Сакъердаме сайренаш». Главной 
целью проведения праздника является популяризация само-
бытной культуры ингушского народа и эстетическое воспита-
ние молодежи в духе национальных традиций. 

Солистами культурно-досугового центра были исполнены 
песни, представлены на суд зрителей театральные мини-
атюры.  Маленькими воспитанниками театральной студии 
«Маьлха з1анараш» была продемонстрирована миниатюра 
«Хоза моза». Для присутствующих выступили солисты  КДЦ 
М. Байсахарова, С. Медагова, Л. Тебоева, С. Галаева, А. Пу-
гоев, В. Аветисов, З. Ваделова, Т. Галаева, З. Тимиева. Соли-
сты ансамбля «Малгобек» Осман Мержоев и Дали Мамилова  
продемонстрировали танец «У родника».  Материал, пре-
красно поданный творческим коллективом КДЦ г. Малгобека, 
вызывал живую ответную реакцию зрителей. Все участники 
и зрители  праздничного мероприятия получили большой за-
ряд положительных эмоций. 

Закончился вечер зажигательной лезгинкой.

Назрань

В мэрии 
подвели итоги 

сходов граждан
Итоги сходов граждан, которые прошли в этом месяце в 

округах города, подвели на совещании под председатель-
ством мэра Назрани Алихана Тумгоева. В совещании при-
няли участие руководитель рабочей группы ОНФ Мустафа 
Цуров, главы администраций округов и заместители главы 
города. Главы администраций округов озвучили проблемы и 
пожелания жителей города, в том числе и касающиеся капи-
тального ремонта улиц, замены трансформаторов и водопро-
вода. Алихан Тумгоев, выслушав коллег, отметил, что часть 
проблем администрация города в силах решить в ближайшее 
время. «Работы, выполнение которых мы не планировали, и 
произвести которые в текущем году мы не сможем, необхо-
димо запланировать на следующий, 2017 год», – сказал он.

Карабулак 

В Карабулаке 
стартовала 

внеплановая проверка 
лиц, проживающих 

на территории города 
без регистрации 

В рейдовых мероприятиях задействованы участковые 
уполномоченные полиции, дружинники и сотрудники мэрии. 
В рамках обхода с целью мониторинга  «подозрительных» 
адресов, расположенных в жилом секторе, и производствен-
ных помещений, сдаваемых по имевшейся предварительно 
информации в наём, выявлен ряд граждан без прописки по 
месту временного проживания и снявших жилые помещения 
без составления соответствующих договоров. В отношении 
провинившихся составлены протоколы административного 
характера, предусматривающие штрафные санкции. Часть 
материалов будет направлена в налоговую инспекцию. Со 
всеми участниками рейда проведены беседы о недопустимо-
сти повторения подобных правонарушений. Начальник мест-
ной участковой службы Муслим Балаев отметил, что такого 
рода рейды проводятся правоохранителями систематически, 
в частности, еженедельно проходит проверка паспортного 
режима, но в данном случае стандартные профилактические 
меры были усилены после недавних спецопераций в респу-
блике по нейтрализации членов НВФ. 

С. СулТАнОВ

И н г у ш е т И я. 
Ф а к т ы .  С о б ы т и я .  Х р о н и к а .

НЕНОРМИРОВАННЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ. ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ?
Что такое ненормированный рабочий день? Трудовой кодекс РФ четко определяет понятие «ненормированный рабочий день» – это 

особый режим работы, в соответствии с которым отдельные работники могут по распоряжению работодателя при необходимости эпи-
зодически привлекаться к выполнению своих трудовых функций за пределами установленной для них продолжительности рабочего 
времени (ст. 101 ТК РФ). Перечень должностей таких работников устанавливается коллективным договором, соглашениями или ло-
кальным нормативным актом, принимаемым с учетом мнения представительного органа работников.

Как оформляется ненормированный рабочий день? Ненормированный рабочий день должен быть официально отражен в правилах 
внутреннего трудового распорядка в организации, а для работников, работающих по отличному от остальных графику, – в трудовом 
договоре (ст. 100 ТК РФ). Для работника это очень важно, потому что дает право на дополнительные дни оплачиваемого отпуска, что 
также отражается в трудовом договоре. В соответствии со ст. 119 ТК РФ, продолжительность ежегодного дополнительного оплачива-
емого отпуска определяется коллективным договором или правилами внутреннего трудового распорядка и не может быть менее трех 
календарных дней.

Чем ненормированный рабочий день отличается от гибкого графика? При работе в режиме гибкого рабочего времени начало, окон-
чание или общая продолжительность рабочего дня (смены) определяется по соглашению сторон. Работодатель обеспечивает отработку 
работником суммарного количества рабочих часов в течение соответствующих учетных периодов (рабочего дня, недели, месяца и 
других) – ст. 102 ТК РФ. В случае ненормированного рабочего дня время начала и окончания работ определено в трудовом договоре, 
правилах внутреннего трудового распорядка и является фиксированным. Количество часов в день и в неделю также фиксировано. 
При этом работник может эпизодически привлекаться к исполнению трудовых обязанностей за пределами фиксированного рабочего 
времени по устному распоряжению работодателя. Ненормированный рабочий день и сверхурочные. Чем отличается оплата? Размер за-
работной платы работника, для которого установлен ненормированный рабочий день, определяется трудовым договором и локальными 
нормативными актами работодателя. Переработки при ненормированном рабочем дне по общему правилу не могут рассматриваться 
как сверхурочная работа и соответственно не требуют согласия работника и дополнительной оплаты. Однако, если такие переработки 
носят не эпизодический характер, а систематический, то в случае трудового конфликта суд может применить к этой работе нормы о 
сверхурочной работе и соответственно взыскать с работодателя дополнительную оплату (Заочное решение Кстовского городского суда 
от 13 мая 2016г. по иску Кстовского городского прокурора, выступающего в интересах ФИО к ОАО «Энерго-Строительная Корпорация 
«Союз» о взыскании заработной платы). 

poriadok.ru
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СВЕТСВЕТ

Сообщите о состоянии дорожного покрытия 
Сотрудниками УГИБДД МВД по РИ в зимний период времени организовано круглосуточное дежурство. Обследованы и определены наиболее аварийно-опасные участки 

дорог, требующие установки необходимых дорожных знаков, в том числе ограничивающие скоростной режим движения ТС.
С дорожных и коммунальных служб республики затребована необходимая информация о готовности спецтехники к зимнему периоду времени, об обеспечении запаса не-

обходимого количества противогололедных материалов.
Просим участников дорожного движения сообщать по телефону 55-07-15 или 55-07-16 информацию о состоянии дорожного покрытия: образования гололедицы, 

а также другие недостатки по содержанию дорог и улиц, для принятия мер. 

М. Бесаев,
инспектор по пропаганде БДД УГИБДД МвД по РИ,

старший лейтенант полиции

О Б ъ я В Л Е Н И я
Информационное сообщение о проведе-
ние аукциона на право заключения до-

говора аренды земельного участка
1. Предмет аукциона:
Право аренды земельного участка общей 

площадью 1700 кв.м.
Кадастровый номер участка 

06:07:0100003:106.
Категория земли – земли населенных пун-

ктов.
Разрешенное использование – под строи-

тельство многоквартирного дома.
Местоположение участка – Республика Ин-

гушетия, Джейрахский муниципальный рай-
он, с. п. Джейрах (с. Армхи), ул. Д. Льянова, 
54 в.

1.1. Начальная (минимальная) цена дого-
вора – стоимость годовой арендной платы: 
12 576 (двенадцать тысяч пятьсот семьдесят 
шесть) рублей.

Шаг аукциона составляет 5% от начальной 
стоимости: 629 (шестьсот двадцать девять) 
рублей. Задаток для участия в торгах со-
ставляет 20 % от начальной стоимости, что 
составляет 2515,20 (две тысячи пятьсот пят-
надцать) рублей 20 копеек.

1.2. Срок действия договора – 5 (пять) лет.
1.3. Организатор аукциона
1.3.1. Организатор торгов – администрация 

Джейрахского муниципального района (да-
лее – организатор).

1.3.2. Адрес организатора торгов: Республи-
ка Ингушетия, с. п. Джейрах, ул. Д. Льянова, 
37. Тел.: 8 (8734) 33-10-09; факс: 33-10-04. 
Электронная почта: 2011adm-djeirah@mail.ru.

1.4. Заявки на участие в аукционе 

принимаются организатором: с 09:00 часов 
27 октября 2016 г. по 17:00 часов 28 ноября 
2016 г. (время московское) по рабочим дням.

1.4.1. Для участия в торгах претендент вно-
сит задаток на указанный в извещении о про-
ведении торгов счет организатора торгов:

Получатель: администрация Джейрахского 
муниципального района, л/с 05143040020, 
банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка Рос-
сии по РИ  г. Магас, БИК 042618001, р/сч. 
40302810226183000007, ИНН 0608014342, 
КПП 060801001, ОКАТО 26205808001, ОГРН 
1100608000052, ОКПО 04317231. 

Назначение платежа: «Обеспечение заяв-
ки на участие в торгах на право заключения 
договора аренды земельного участка нахо-
дящегося в муниципальной собственности 
Джейрахского муниципального района». До-
кументом, подтверждающим поступление за-
датка на счет организатора торгов, является 
выписка со счета организатора торгов. Зада-
ток считается внесенным до указанной в п. 
1.4. даты и времени.

Задаток возвращается участникам аукци-
она в течение трех банковских дней со дня 
подписания протокола о результатах торгов.

1.4.2. Рассмотрение заявок состоится 
29 ноября 2016 г. в 10:00 часов (время мо-
сковское) по адресу: Республика Ингуше-
тия, Джейрахский муниципальный район, 
ул. Д. Льянова, 37.

1.4.3. Место, дата и время проведения аук-
циона – Республика Ингушетия, с.п. Джей-
рах, ул. Д. Льянова, 37 (в администрации 
района), в 10:00 часов 5 декабря 2016 г. (вре-
мя московское).

Обеспечьте безопасность детей на дороге!
Уважаемые родители! В силу своих возраст-

ных особенностей дети не всегда способны 
правильно оценить дорожную ситуацию и рас-
познать опасность. Задача взрослых – научить 
ребёнка ориентироваться в дорожной ситуации, 
привить ему такие качества, как дисциплиниро-
ванность, осторожность и осмотрительность.

Запомните главное правило пешехода: каж-
дый раз перед выходом на проезжую часть для 
перехода дороги нужно обязательно остано-
виться у края проезжей части, чтобы оценить 
дорожную обстановку.

Объясните ребенку, что переходить дорогу 
нужно по пешеходному переходу. Самые безо-
пасные переходы – это надземный или подзем-
ный. Если нет подземного или надземного пере-
хода, то можно перейти по наземному переходу 
– «зебре». Лучше на регулируемом перекрёстке 
и только на зелёный сигнал пешеходного све-
тофора. Обратите внимание ребёнка, что хотя 
зеленый сигнал и разрешает переход, но без-
опасность пешеход должен обеспечить себе 
сам. Расскажите, что переходить дорогу можно 
только когда все автомобили остановились, а 
водители видят его и пропускают.

Необходимо, чтобы ребёнок очень четко ус-
воил, что нельзя без оглядки выбегать из арки, 

из-за кустов, ларьков, рекламных конструкций и 
других объектов, ограничивающих обзор, а так-
же прятаться за автомобили, цепляться за них.

Нарисуйте вместе с ребёнком схему безопас-
ного маршрута движения в школу, на детскую 
площадку или в парк, в магазин и другие места, 
куда ребёнок может отправиться без вашего со-
провождения. Затем несколько раз пройдите 

с ним по этой схеме. Объясните ему, как он 
должен вести себя в пути. Покажите ребёнку 
опасные места и места, которые требуют осо-
бого внимания, заостряя его внимание на том, в 
чём их опасность и почему они требуют особого 
внимания.

В сумерках и плохую погоду водители могут 
не заметить пешехода, поэтому следует наде-
вать яркую одежду и иметь на ней световоз-
вращающие элементы. Никогда не позволяйте 
детям играть на дорогах у дома, по которым мо-
гут двигаться автомобили. Научите вашего ре-
бёнка выбирать безопасное место для игр. Это 
детские и спортивные площадки, парки, скверы 
и другие места, где нет движения автомобилей.

Уважаемые взрослые! Только вы своим по-
ложительный примером можете повлиять на 
отношение детей к безопасному поведению на 
дороге и серьёзному отношению к Правилам 
дорожного движения. Помните: ваши дети будут 
поступать так, как поступаете вы!

Х. С. АлБАКОВА,
Инспектор группы 

по пропаганде ОБ ДПС ГИБДД МВД по 
Республике Ингушетия,

майор полиции

Минимущество Ингушетии информирует о возможном предоставлении земельного участка 
в аренду для ведения К(Ф)Х, в соответствии со статьей 39.18 Земельного кодекса Российской 
Федерации.

Местоположение земельного участка (ориентир): Республика Ингушетия, Назрановский 
район, с. п. Долаково.

Площадь: 100000 кв. м.
Категория земель: земли сельскохозяйственного назначения.
Разрешенное использование: производство сельскохозяйственной продукции.
Сведения об обременениях: отсутствуют.
Границы земельного участка установлены в результате проведения кадастровых работ в 

отношении данного земельного участка.
Граждане и крестьянские (фермерские) хозяйства, заинтересованные в предоставлении зе-

мельного участка для указанных целей, в течение тридцати дней со дня опубликования и раз-
мещения извещения имеют право подавать заявления о намерении участвовать в аукционе 
на право заключения договора аренды земельного участка.

Адрес и способ подачи заявлений: 
– заявления о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора аренды 

земельного участка принимаются по адресу: 386101, Республика Ингушетия, г. Назрань, пр. 
Базоркина, 70. Контактный телефон: 8 (8732) 22-75-81.

Адрес электронной почты: arendamio.ri@mail.ru.

Дата и время начала приема заявок: 7 октября 2016 г. в рабочие дни с 9:00 до 16:00 по 
московскому времени.

Дата и время окончания приема заявок: 8 ноября 2016 г. 16 часов 00 мин.
Дата подведения итогов: 8 ноября 2016 г. 17 часов 00 мин.

Адрес и время приема граждан для ознакомления со схемой расположения участка: 386101, 
Республика Ингушетия, г. Назрань, пр. Базоркина, 70, с 7 октября 2016 г. по 8 ноября 2016 г.

ЗИМнИй ПеРИОД

Нужна вам незаменимая «буржуйка»?
Широко известную печь из металла 

называть «буржуйкой» стали из-за 
ее непомерного аппетита… Дрова 
он «глотает» легко, жару дает много,  
быстро. Только дров для постоянного 
поддержания тепла в помещении для 
нее требуется чрезмерно много.

В наш век природный газ пришел 
в дома и тем самым, кстати, спас от 
вырубки лесной массив в Ингуше-
тии, Сибири, Подмосковье  и других 
местах. Обычная печь под дрова из-
вестна больше сельчанам, нежели 
обитателям  обычных городов и ме-
гаполисов.

Между тем, как это часто бывает, 
сталкиваясь с новыми проблемами, 
граждане обращаются к испытанным 
методам. С наступлением зимы, чего 
греха таить, плата за электроносите-
ли, а особенно за газ, заметно бьет 
по семейному бюджету. К тому же 
тарифы на газ растут каждый год без 
всяких пауз, а если у вас возникнут 
какие-то нестыковки в системе «по-
требитель – газовая служба», то мы-
тарств и волокиты вам просто не из-
бежать. Итак, в чем решение, есть ли 
если не просторный выход, то хотя 
бы узкий «люк» из подобной ситуа-
ции? Как можно в этот изумительный 
технический век сэкономить финан-
сы и не потерять здоровье от холо-
да? Есть ли разумная альтернатива 
природному газу?

На ум первым делом приходят 
мысли о солнечных батареях. Но 
они, увы, достаточно дороги, что ста-
вит под сомнение реализацию этой 
идеи, да и зимой на Северном Кавка-
зе солнышко «отдыхает», оно не так 
много светит.

У сложных задач часто бывают 

простые решения. Надо вернуться к 
старой, проверенной веками печке. 
Первым делом отметим, что прогресс 
не стоял на месте, занимаясь только 
плазменными телевизорами и про-
изводством  спортивных суперкаров, 
инженеры приложили руку и к печке. 
Они постарались создать модели с 
режимом долговременного горения. 
Потребителю предлагают две группы 
различных печей: с периодическим 
функционированием и с длительным 
горением топлива (6−10 часов). Вто-

рой тип печей обычно называют газо-
генераторными.

Напомним справку от печников но-
вого времени:

«Отопительные приборы с дли-
тельным горением дров произво-
дятся из чугуна или стали (толщи-
на листа 3−6 мм). По конструкции 
они отличаются от обычных печей 
— топка разделена на две части и 
более вместительная. некоторые 

модели имеют воздушную конвекци-
онную систему или водяной тепло-
обменник. Основная особенность 
этих отопительных приборов 
— способность работать в двух 
режимах. При необходимости бы-
стро нагреть помещение шибер 
открывается полностью, зольник 
выдвигается на несколько санти-
метров. Режим длительного горе-
ния предназначен для поддержания 
температуры на одном уровне. 
Дрова сгорают очень медленно, с 
небольшим объемом кислорода и 
при более высокой температуре, 
чем в обычной печи. Такие специфи-
ческие условия создаются путем 
загрузки большого объема топлива 
и ограничения поступления воздуха 
(перекрытия шибера и поддувала). 
Дрова не горят, а тлеют, причем 
только небольшая часть. Основная 
масса только нагревается и образу-
ет горючий «топливный» газ, кото-
рый впоследствии тоже сгорает, 
обеспечивая помещение теплом. 
Благодаря такой конструкции КПД 
у печи с длительным горением го-
раздо выше, чем у обычной. С каж-
дой закладки дров можно получить 
гораздо больше тепла достаточно 
длительное время.

Печи имеют компактные размеры 
и небольшой вес, не требующие соо-
ружения фундамента; КПД 75−85%; 
одна заправка может гореть до 10-
ти часов; экономичнее традицион-
ных отопительных приборов, что 
позволяет сократить потребление 
топлива; добавить в топку дрова 
можно не прерывая процесс горе-
ния; все модели оснащены регули-
ровкой горения газов; допускается 

применение в качестве топлива  и 
угля; чугунные модели служат до 
50-и лет (устойчивы к коррозии); 
можно установить в любом поме-
щении, в котором есть дымоход; 
два человека могут перенести 
печь в другое помещение; привлека-
тельный вид позволяет сочетать 
подобный отопительный прибор 
практически с любым интерьером; 
приемлемая стоимость; доступное 
и экологически чистое топливо, не 
загрязняющее среду».

Этот вариант, конечно, уступает 
по удобству газу, но согласитесь, как 
дополнительная  возможность по-
лучения тепла, очень даже необхо-
димая в доме вещь. К тому же есть 
свои требования по безопасности и 
эксплуатации – дымоход для таких 
печей лучше  делать с участием спе-
циалистов. 

Мы вовсе не призываем к возвра-
щению в старые  добрые времена, 
когда  столбик дыма над кровлей 
дома в Ингушетии или на Кубани со-
общал о том, что  все дома и всякого 
гостя здесь ждет угощение – печь уже 
растопили.

Но вот стоящая в углу красивая 
печь с узорами чугунного литья, с 
прозрачной дверцей из кварцевого 
стекла, способного выдержать са-
мые высокие температуры, никому 
не помешает. Мороз приходит без 
стука, узоры на окне рисует без раз-
решения. И к его приходу надо имеет 
дополнительные «оборонительные» 
возможности!

у. улЕМОВ

Информационное сообщение о прове-
дение аукциона  на право заключения 
договора аренды земельного участка
1. Предмет аукциона:
Право аренды земельного участка общей 

площадью 2000 кв. м.
Кадастровый номер участка 

06:07:0000001:226.
Категория земли – земли населенных пун-

ктов.
Разрешенное использование – для осу-

ществления сельскохозяйственной деятель-
ности.

Местоположение участка – Республика Ин-
гушетия, Джейрахский муниципальный рай-
он, с.п.Джейрах (с.Тамариани).

1.1. Начальная (минимальная) цена дого-
вора – стоимость годовой арендной платы: 
82,9 (восемьдесят два) рубля 9 копеек.

Шаг аукциона составляет 5% от началь-
ной стоимости: 4,15 (четыре) рубля 15 копе-
ек. Задаток для участия в торгах составляет 
20% от начальной стоимости, что составляет 
16,58 (шестнадцать) рублей 58 копеек.

1.2. Срок действия договора – 10 (десять) 
лет.

1.3. Организатор аукциона
1.3.1. Организатор торгов – администрация 

Джейрахского муниципального района (да-
лее – организатор).

1.3.2. Адрес организатора торгов: Респу-
блика Ингушетия, с.п. Джейрах, ул.Д.Льянова 
37, Тел.: 8 (8734) 33-10-09; факс: 33-10-04, 
электронная почта: 2011adm-djeirah@mail.ru.

1.4. Заявки на участие в аукционе при-
нимаются организатором: с 09:00 часов 27 

октября 2016 г. по 17:00 часов 28 ноября 2016 
г. (время московское) по рабочим дням.

1.4.1. Для участия в торгах претендент вно-
сит задаток на указанный в извещении о про-
ведении торгов счет организатора торгов:

Получатель: администрация Джейрахского 
муниципального района, л/с 05143040020, 
банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка  Рос-
сии  по РИ  г. Магас, БИК 042618001, р/сч. 
40302810226183000007, ИНН 0608014342, 
КПП 060801001, ОКАТО 26205808001, ОГРН 
1100608000052, ОКПО 04317231. Назначе-
ние платежа: «Обеспечение заявки на уча-
стие в торгах на право заключения договора 
аренды земельного участка, находящегося в 
муниципальной собственности Джейрахского 
муниципального района». Документом, под-
тверждающим поступление задатка на счет 
организатора торгов, является выписка со 
счета организатора торгов. Задаток считает-
ся внесенным до указанной в п. 1.4. даты и 
времени.

Задаток возвращается участникам аукци-
она в течение трех банковских дней со дня 
подписания протокола о результатах торгов.

1.4.2. Рассмотрение заявок состоится 
29 ноября 2016 г, в 10:00 часов (время мо-
сковское) по адресу: Республика Ингушетия, 
Джейрахский муниципальный район, ул. Д. 
Льянова, 37.

1.4.3. Место, дата и время проведения аук-
циона – Республика Ингушетия, с. п. Джей-
рах, ул. Д. Льянова, 37 (в администрации 
района), в 10:00 часов 30 ноября 2016 г. (вре-
мя московское).

Снегопад: радость и разочарование
В этом году зима навалилась на 

страну особенно внезапно. Снег 
покрыл все поверхности городов 
и сел, в том числе и в Ингушетии, 
принеся людям немало хлопот. 

Для многих регионов страны, а зна-
чит и для многих людей, обильный 
снегопад даже стал небольшой ката-
строфой: много сломано деревьев, 
обваливших свои кроны на электри-
ческие провода, в связи с чем насту-
пили логичные последствия – при-
остановление подачи света в домах и 
учреждениях. Кроме того, по улицам 
и дорогам республики распластались 
гигантские, глубокие лужи, почти 
озера, проезжая по которым многие 
автомобилисты обдают грязными 
брызгами стены зданий, от чего и вид 
у города не самый лицеприятный. 
Естественно, больше всего в этой 
ситуации нервничают сотрудники 
коммунальных служб, которые вся-
чески стараются побороть ситуацию, 
заданную стихией, вернуть людям 
удобство и комфорт, качественно 
справившись со своей работой, что в 
таких условиях совсем непросто. 

С какими еще хлопотами пришлось 
столкнуться жителям нашей респу-
блики с неожиданным наступлением 
зимы, мы попросили ответить не-
скольких респондентов.

Микаил Комурзоев, 25 лет, инди-
видуальный предприниматель:

– Так получилось, что котел в моем 
доме с прошлого года был неиспра-
вен и, если честно, я отлично пони-
мал, что до наступления холодов мне 
следует заняться им. Однако, будучи 
крайне загруженным на работе, я все 

откладывал решение этой проблемы 
на потом. Казалось, что до конца ноя-
бря успею, а тут – на тебе, такой снег 
повалил и холод дикий наполнил 
дом. Пришлось бросать все дела и 

в экстренном режиме браться за по-
чинку котла. Оказалось, что работы с 
ним предстояло гораздо больше, чем 
я ожидал. Мне с трудом удалось най-
ти специалиста по этим вопросам, 
и с горем пополам проблема была 
устранена. Теперь я хорошо пони-
маю пословицу: «Готовь сани летом, 
а телегу – зимой».

Милана Дзарахова, 29 лет, швея:
– У меня никаких хлопот не при-

бавилось, так как я безумно люблю 
это время года. На мой взгляд, нет 

ничего прекраснее вида заснежен-
ных улиц, морозного воздуха, про-
гулок и, конечно, горячего красного 
борща в это время года. Каждый год 
я с нетерпением жду снега и очень 

довольна тем, что на этот раз он по-
радовал меня уже в октябре. Самые 
большие хлопоты, которые могут у 
меня возникнуть зимой – это всего 
лишь уборка снега во дворе.

Магомед Хамхоев, 27 лет, стома-
толог:

– Уже который день я не могу при-
нять пациентов, так как вся моя уста-
новка работает от электричества. 
Жутко неудобно перед записанными 
на прием людьми и жалко упущен-
ного времени, и от этого я сильно 

нервничаю. Хотя, разумеется, пре-
красно понимаю, что со стихией не 
поспоришь. Кроме того, в последние 
месяцы у меня практически нет паци-
ентов, а значит и заработка, видимо, 
в связи с кризисом, а к зиме мне нуж-
но бывает покупать теплую одежду 
детям. Над этим, в основном, я и ло-
маю голову.

Тимур Келигов, 34 года, строи-
тель:

– Мы с товарищами не можем вы-
йти на стройку, слишком уж холодно 
на улице. Рассчитывали закончить 
работы до наступления зимних ме-
сяцев, а теперь делать нечего, кро-
ме как ждать, когда холода отступят. 
Конечно, неприятно, что так работа 
задерживается. Однако, зима – это 
все-таки чувство радости, внушен-
ное еще с детства. Все равно присут-
ствует ощущение, что всех нас ждут 
какие-то подарки. Дети дома вообще 
дни считают до нового года – это 
очень забавно и весело.

Зелимхан Аушев, 46 лет, води-
тель:

– Больше всего меня пугало в 
первые снежные дни то, что могут 
наступить заморозки и я не успею 
заменить резину на своем автомоби-
ле. Так много аварий увидел за эти 
дни, что не на шутку расстроился и 
задумался. Видимо, это от того, что 
светофоры в городе не работали. 
Иной раз даже выезжать не хочется, 
думаю, вдруг даже если не я, то в 
меня кто-нибудь въедет, а на ремонт 
у меня сейчас совсем нет средств.

Ася ГЕТАГАЗОВА

Информационное сообщение о проведе-
ние аукциона на право заключения до-

говора аренды земельного участка
1. Предмет аукциона:
Право аренды земельного участка общей 

площадью 100 кв.м.
Кадастровый номер участка 

06:07:0100001:762.
Категория земли – земли населенных пун-

ктов.
Разрешенное использование – под строи-

тельство магазина совмещенного с павильо-
ном ожидания общественного транспорта.

Местоположение участка – Республика Ин-
гушетия, Джейрахский муниципальный рай-
он, с. п. Джейрах, ул. Д. Льянова, б/н.

1.1. Начальная (минимальная) цена дого-
вора – стоимость годовой арендной платы: 
355 (триста пятьдесят пять) рублей.

Шаг аукциона составляет 5% от начальной 
стоимости: 18 (восемнадцать) рублей. За-
даток для участия в торгах составляет 20% 
от начальной стоимости, что составляет 71 
(семьдесят один) рубль.

1.2. Срок действия договора – 10 (десять) 
лет.

1.3. Организатор аукциона
1.3.1. Организатор торгов – администрация 

Джейрахского муниципального района (да-
лее – организатор).

1.3.2. Адрес организатора торгов: Респу-
блика Ингушетия, с. п. Джейрах, ул. Д. Льяно-
ва, 37. Тел.: 8 (8734) 33-10-09; факс: 33-10-04, 
электронная почта: 2011adm-dieirah(g)mail.ru.

1.4. Заявки на участие в аукционе при-
нимаются организатором: с 09-00 часов 27 

октября 2016 г. по 17-00 часов 28 ноября 
2016 г. (время московское) по рабочим дням.

1.4.1. Для участия в торгах претендент вно-
сит задаток на указанный в извещении о про-
ведении торгов счет организатора торгов.

Получатель: администрация Джейрахсого 
муниципального района, л/с 05143040020, 
банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка Рос-
сии по РИ г. Магас, БИК 042618001, р/сч. 
40302810226183000007, ИНН 0608014342, 
КПП 060801001, ОКАТО 26205808001, ОГРН 
1100608000052, ОКПО 04317231. Назначе-
ние платежа: «Обеспечение заявки на уча-
стие в торгах на право заключения договора 
аренды земельного участка, находящегося в 
муниципальной собственности Джейрахского 
муниципального района». Документом, под-
тверждающим поступление задатка на счет 
организатора торгов, является выписка со 
счета организатора торгов. Задаток считает-
ся внесенным до указанной в п. 1.4. даты и 
времени.

Задаток возвращается участникам аукци-
она в течение трех банковских дней со дня 
подписания протокола о результатах торгов.

1.4.2. Рассмотрение заявок состоится 
29 ноября 2016 г. в 10:00 часов (время мо-
сковское) по адресу: Республика Ингуше-
тия, Джейрахский муниципальный район, 
ул. Д. Льянова, 37.

1.4.3. Место, дата и время проведения аук-
циона – Республика Ингушетия, с. п. Джей-
рах, ул. Д. Льянова, 37 (в администрации 
района), в 10:00 часов 2 декабря 2016 г. (вре-
мя московское).


